

EDITORIAL

LA MIGRACION INTERNACIONAL EN VENEZUELA

¿Por qué dedicar un número de nuestra revista al tema de las migraciones internacionales?

El tema de las migraciones internacionales es de gran actualidad, especialmente por su impacto sobre el mercado laboral y el desarrollo del capital nacional e internacional. El tema de las migraciones internacionales tiene otros aspectos como los culturales, los psico-sociales, etc., que los estrictamente económicos, pero que no serán abordados en la presente entrega.

En Venezuela la inmigración es de candente actualidad, ya sea por el número de nacidos en el exterior que ingresaron en la década pasada, algunos contratados (mano de obra calificada) por el propio Estado Venezolano o la empresa privada para llevar a cabo importantes obras de infraestructura o de modernización del país, y otros, los más, que ingresaron debido a la necesidad de mano de obra en general que requería el país, así como atraídos por la fortaleza del bolívar. La mayor parte de los inmigrantes ingresados en la década pasada provenían de los países latinoamericanos.

La primera pregunta que surge sobre el tema es respecto al volumen que alcanzó la inmigración. Cifras muchas veces fantasiosas y todo tipo de estereotipos son emitidos al respecto. Verdaderamente ¿cuántos son? ¿Qué calificación poseen los inmigrantes y como inciden en el mercado laboral? ¿Las políticas migratorias establecidas por el Estado Venezolano han tenido algún resultado? ¿Siguen llegando inmigrantes o se están yendo?

Con la profundización de la crisis económica es probable que afloren posiciones chauvinistas y xenófobas; la Revista al dedicar este número a la inmigración trata de aportar para que se valore en su justo término la presencia de los nacidos en el exterior en el país.

La Revista solicitó a tres especialistas sendos artículos sobre la cuestión, abordándola desde ángulos diferentes. El primer artículo se refiere a la medida del fenómeno y a la situación actual de la migración internacional vinculada con la evolución de la economía nacional. El se-

gundo se refiere a los indocumentados, en particular los que proceden de la vecina Colombia. El tercero presenta datos inéditos sobre la presencia de los argentinos en Venezuela. El cuarto da un panorama de las políticas migratorias establecidas por el Estado Venezolano y reflexiona sobre temas tan actuales como la modificación de la ley del trabajo en lo referente a los extranjeros.

G.B.G.